

Precio de suscripcion  
75 céntimos de peseta:  
al mes.

# EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados  
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.  
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.



## D. JOSÉ M.<sup>A</sup> QUADRADO Y NIETO

FALLECIÓ EN PALMA DE MALLORCA EL DIA 6 DEL ACTUAL  
E. P. D.

El Ilmo. Cabildo Catedral y el Muy Iltre. Ayuntamiento de esta ciudad invitan á este vecindario y demás habitantes de Menorca á rogar á Dios por el Ilustre finado asistiendo á los solemnes funerales que en sufragio de su alma se celebrarán en esta Santa Iglesia Catedral el próximo lunes dia 27 á las 10 y media de la mañana.

Ciudadela, Julio 1896.

### SECCION RELIGIOSA

Sábado 25.—**X** S. Jaime Apostol, patron de España.

Domingo 26.—**X** sta. Ana madre de Nuestra Señora.

Lunes 27.—s. Pantaleon médico y Mauro obispo mártires.

Martes 28.—La Bta. Catalina Tomás virgen mallorquina y s. Inocencio I papa y confesor.

Miércoles 29.—stos. Eugenio y Faustino mártires y santas Marta y Beatriz vírgenes y mártires.

#### Cultos

Sábado 25.—La Misa y oficio divino son de SAN JAIME APOSTOL PATRON DE ESPAÑA, con rito doble 1.<sup>a</sup> clase y octava, color encarnado.

En la Catedral predicará el R. D. Juan Mascará Beneficiado del Concordato.

Domingo 26.—La Misa y oficio divino son de Santa Ana Madre de la Sma. Virgen Maria, con rito doble 2.<sup>a</sup> clase color blanco.

En la Catedral homilia por el R. D. Rafael Mascará Vrio.

En Santa Clara á las 9 y media fiesta de san Antonio de Padua predicando el Lic. D. Pedro Moll Pbro. Ecónomo.

En S. Francisco fiesta solemne en honor de Sta. Ana con sermón por el R. D. Pedro Villalonga Ecónomo.

En San Agustín, los Cofrades de la Correa tienen la Misa de Comunion y por la tarde, Rosario y Trecenario.

Oracion de 40 horas continua en S. Antonio, espónese S. D. M. los dias festivos á las 6 y media de la tarde, y los otros dias á las 7 y reservando siempre á las 8 y media.

Lunes 27.—La Misa y oficio divino son de San Pantaleon mártir con rito semidoble color encarnado, conmemoracion de la octava.

Martes 28.—La Misa y oficio divino son de la Beata Catalina Tomas Virgen, con rito doble color blanco.

Miércoles 29.—La Misa y oficio divino son de Sta. Marta Virgen, con rito semidoble, color blanco, haciendo conmemoracion de los Santos Felix y compañeros mártires.

### El problema de la guerra

«No es pobre ni débil—dice *La Epoca*—la nación que está dispuesta á sacrificar cuanto sea necesario por defender su honor. Ciento

cincuenta mil hombres han cruzado el Atlántico, 40.000 irán en breve, otros tantos marcharán, si es necesario, á pelear en Cuba por su patria, y cuando esto no fuese bastante, nuevas fuerzas y nuevos bríos tiene el pueblo español.»

Esta cifra se aproxima á la que el señor Gasset, en su reciente discurso del Congreso, exponiendo observaciones propias y ajenas, consignó como indispensable para acabar pronto y gloriosamente con la rebeldía cubana.

Pero si esos 80.000 hombres van distribuidos en varias expediciones, en vez de ir en un solo, poderoso y decisivo envío, el sacrificio será igual y el resultado menor.

Esto es lo que importa saber y decidir. ¿Puede España realizar ese terrible esfuerzo? Pues la guerra acabará pronto. ¿No puede ó no se quiere que pueda? Pues la guerra será larga y no se habrán evitado las consecuencias de tan duro y enérgico rasgo de energía nacional.

## INFORMACION TELEGRAFICA

Madrid, 21.—Se ha concedido al presidente de la república de Costa-Rica la gran cruz del Mérito Militar, como expresion del afecto que á España merece por sus repetidas pruebas de cariño á la madre patria.

—Noticias del campo rebelde, recibidas en la Habana, aseguran que Antonio Maceo se propone vengar la muerte de su hermano José, convencido de que fué asesinado por orden de Calixto García cuando peleaba al frente de su partida con las tropas enviadas en su persecucion.

—La policía de la Habana detuvo al yerno del rector de la Universidad de la Habana cuando estaba dirigiendo un embarco de armas, ropas y medicinas para los insurrectos.

El detenido (sebrino político del vicepresidente primero del Congreso señor Lastres, cuyo hermano es el rector) pidió se le dejase telegrafiar á Madrid, pues tenia seguridad de que influirían en su favor altos personajes.

La policía se halla convencida y dice poseer pruebas irrecusables de que el sujeto en cuestion mantenía activa correspondencia con los principales jefes filibusteros, dedicándose con asiduidad á facilitar grandes cantidades de armas y municiones á los insurrectos.

Madrid, 21.—*Congreso.*—Empieza la sesion hallándose en el banco azul los ministros de Marina, Hacienda y Ultramar.

Se toma en consideracion una proposición del señor Dominguez Pascual, pidiendo que se establezca un impuesto sobre las utilidades para sustituir el proyectado aumento del de consumos.

El señor Sanz apoya una proposicion para que no se pague á los empleados civiles en tanto que estén retrasadas las pagas de los militares que prestan servicio en Cuba.

El señor Castellano se opone á que se tome en consideracion la proposicion del señor Sanz, y éste replica diciendo que cree muy justo cuanto pide en ella, ya que son los soldados de Cuba aquellos que más necesitados están de dinero por las exigencias de la campaña.

El Sr. Amerelles interviene diciendo que todavía se están pagando los atrasos de los soldados de la primera guerra de Cuba.

El señor Gamazo dice que los liberales votarán contra la proposicion del señor Sanz, pero que esperan que el Gobierno hará cuanto esté de su mano para que sea atendido el ejército que defiende la integridad de la patria.

El Sr. Sanz asegura que pedirá votacion nominal.

Verificada ésta, queda desechada por 182 contra 8 la citada proposicion. Con los carlistas han votado el diputado integrista señor Lázaro y el independiente señor Dominguez Pascual.

Madrid 21.—El marqués de los Castellones habla de las condiciones en que ha sido construido el ferrocarril de Astorga, recientemente inaugurado.

El señor Elduayen retira la palabra al orador, y entonces varios senadores increpan al presidente porque coarta la libertad de los senadores.

El señor Elduayen concede de nuevo la palabra al marqués de los Castellones, y éste dice que la construccion y explotacion de la citada línea constituyen un escandaloso despojo al Estado.

El señor Linares Rivas niega que esto sea cierto.

El señor Danvila dice que no se discutió el

supplicatorio para el procesamiento del general Borrero porque se halla pendiente todavía de discusion el acta de dicho señor, senador electo por Cuenca.

El señor Cadórniga se queja de la situacion en que se ha dejado á dicho general.

El señor Gimeno reclama del ministro de Marina algunos datos sobre la compra de los dos acorazados construidos por la casa Ansaldo de Génova.

Añade que tiene noticia de que ahora la República Argentina reclama la entrega de esos dos buques, que se habian construido para ella, y pregunta cómo se explica que pidiéndose á dicha República solo 16 millones y medio de pesetas, se intente hacer pagar 21 á España.

El señor Beranger dice que no son exactas esas afirmaciones y asegura que dichos buques son inmejorables y costarán mucho menos que los construidos en Bilbao.

Rectifica el señor Gimeno diciendo que la prensa de Buenos-Aires ha dicho públicamente cuanto él repite.

Anuncia una interpelacion que el Gobierno aceptará en el acto, y dice que la casa Ansaldo ha puesto en planta medios incalificables para desacreditar á la casa Orlando; afirma que lo del precio que ha dicho es exacto y termina asegurando que en este asunto el Gobierno se ha dejado engañar.

El ministro de Marina le replica diciendo que no se compran buques como varas de tela y que tan solo se adquieren cuando son necesarios. Añade que el precio de los buques lo sabrán los señores diputados y senadores cuando el Gobierno pida á las Cortes el crédito necesario para pagarlos.

Madrid 21.—*Habana.*—En varios puntos de la isla ha habido algunos combates de importancia relativamente escasa.

Ultimamente ha habido tambien buen número de presentaciones á indulto.

—Un titulado teniente de la partida Delgado ha declarado en Cabañas que Maceo está herido en una pierna, cerca del tobillo, lo que no le impide, sin embargo, montar á caballo y mandar su gente.

Ha dicho tambien que los rebeldes están casi desunidos y que cunden entre ellos las divergencias y antagonismos, sobre todo por la cuestion de razas.

—El gobernador militar de la Habana, general Loño, acompañado de su auditor, ha visitado á los presos del fuero de guerra para ver á cuantos alcanzará el indulto que el general Weyler concede con motivo del cumpleaños de la Regente. Hasta ahora hay propuestos para indulto 112 presos y varios militares, acusados de faltas leves.

Se ha discutido y aprobado en el Congreso el presupuesto del ministerio de la Gobernacion, el que ha sido aprobado despues de defenderlo el señor Cos-Gayon é impugnarlo el señor Llorens.

Entrase en el debate del presupuesto de Fomento. El señor Vincenti combate la totalidad diciendo que el ministro ha obrado solo por rutina.

El señor Cánovas Varona afirma que dicho presupuesto es inmejorable. Consume el señor Llorens el segundo turno en contra y le contesta el señor Cánovas Varona.

El señor Linares Rivas resume el debate y es aprobado el presupuesto en su totalidad.

A primera hora de mañana don Trifino Gamazo apoyará una enmienda al capitulo primero.

Madrid 21.—El general Weyler ha pedido con urgencia seis farmacéuticos. En breve se verificará el oportuno sorteo.

—Dicen de Siero (Oviedo) que en la mina «Mosquitera» ha ocurrido una explosion de gas *grisou*, habiendo desaparecido un obrero, herido gravemente otro y con diferentes contusiones otros seis.

## De viaje

¡Dios mío! ¡Cuánta gente en el despacho!... ¿Me da Vd. un billete para Irún? ¿Cómo? ¿Que hay otros delante? Bueno, hombre, para eso no necesita Vd. meterme los puños por la cara... Estos representantes del orden abusan de su musculatura... Esperaré... Mozo, cuide Vd. de que no se sienta nadie sobre mi baul: sobre todo vigile Vd. á ese comisionista francés, porque le veo dispuesto á echarse encima... Señora, ¡que me ha pisado Vd.! ¿No tiene Vd. ojos?

La señora se acerca á la ventanilla, y mientras esperamos todos los demás poseidos de la mayor impaciencia, ella entabla este diálogo con el expendedor de billetes:

—¿Sabe Vd. á qué hora llegaremos á Sanchidrián?

—Señora, compre Vd. la *Guía*. Yo no puedo perder tiempo.

—¿Sanchidrián es con hache? ¿Verdad Vd.?

—Sí, señora; y con jota... ¿Cuántos billetes desea Vd.?

—Diga Vd., ¿los huérfanos pagan?

—¿Cómo?

—Pregunto si tengo que sacar también billete para una sobrina, que se ha quedado sin madre en este mundo. Está muy delgadita, porque los alimentos no la nutren.

—¡Aquí paga todo el mundo!

—¡Hombre! Pues es una barbaridad.

—¿Quiere Vd. billete, si ó no?

—Ya se ve que lo quiero. Deme Vd. uno de tercera entero para mí, y medio para mi sobrina, á pesar de ser huérfana.

—¿Cuántos años tiene?

—Va para los treinta y seis, pero no los ha cumplido todavía.

—Pues necesita Vd. dos billetes.

—¡Pero si no ocupa terreno! Mire Vd., tiene unas piernas que, aunque sea mala comparación, parecen dos bastones.

Todos los que queremos comprar billetes comenzamos á patear de impaciencia.

El comisionista francés se quita un gorro de veludillo que lleva puesto, á manera de calañés, y lo tira contra un baul con desesperacion.

La señora sigue diciendo:

—¡Ay, qué poca consideración tienen con las señoras en estos ferrocarriles! Como la ven á una sola, todo el mundo abusa. En fin: deme usted dos billetes para Sanchidrián y ponga usted bien claro el nombre del pueblo para que no haya confusiones, que una amiga mía que iba á Avila la mandaron equivocadamente á Pontevedra y tuvo que irse á vivir con un sangrador conocido de su esposo, que se compadeció de su estado.

Al fin conseguimos que despachen á la señora, la cual es sustituida por un caballero, que dice al de los billetes:

—Deme usted uno de primera para Zaragoza.

—Zaragoza está en la otra línea.

—¿Cómo?—grita furioso.—¿Han vuelto ustedes á cambiar los itinerarios? ¡Qué país! ¡Aquí no hay nada estable!... ¡Esto está peor que Africa!

Y se va furioso repartiendo codazos y echando espuma por la boca.

Á duras penas consigo mi billete y el talón del equipaje.

Al ir á pagar al mozo, dice que no se conforma con una peseta.

—Tiene Vd. que darme dos, porque he salido *corresponsable* por el baul, y aún me duelen los riñones con el peso—dice muy incomodado.

—Corriente; tome Vd., y que le sirva para coger una irritación.

—¿Cree Vd. que es lo mismo *escribir* cosas en los periódicos que llevar baules?—añade con orgullo.

Le dejé con la palabra en la boca, y llegué á mi casa para recoger á mi familia y emprender el viaje á la estación.

*Tilin tilin*—hace la campanilla de la escalera.

—¡Cielos! ¿Quién será?

Pasan dos minutos.

¡Horror! Acaba de entrar en mi casa el vecino del tercero, que es el hombre más cumplido de la tierra.

—Sé que está Vd. de marcha, y no he querido dejar de despedirle.

—¿Por qué se ha molestado usted?

—¿Yo? ¿Molestarme yo? Al contrario.

—¿Me permite usted que siga arreglando mis cosas?

—Haga usted lo que guste ¡No faltaba más! Pues mi señora quería venir también pero yo no la he dejado porque estos días está con la punzada. ¡Pobrecilla! Todos los meses que no llevan *erre* se le fija un dolor en el lado derecho... Vaya, vaya, ¿con que á Fuenterrabía, eh? ¡Buen país! Pues á mí me han hablado muy bien de Fuenterrabía. ¿No es allí donde se firmó el convenio de Vergara? Yo tuve una doncella que era de Fuenterrabía, pero se casó.

—D. Atilano, perdone usted si no le contesto.

—Está usted en su casa, vecino... Yo también pensaba ir este año á Arévalo, pero después supe que se ha presentado el garrotillo en el ganado lanar y no conviene exponerse, por más que uno sea persona humana, pues como dijo el otro, muchas veces esas cosas se pegan...

Dan las siete y media.

—¡Cielos!—grito yo, poniéndome en pie y cogiendo la maleta.

Mi vecino me mira asustado.

—¿Qué es eso?—pregunta.

—¿Qué ha de ser? Que voy á quedarme en tierra por su causa, ¡so *latero!*

—¿Cómo?

—¡Déjeme Vd. en paz!

Y echo á correr escaleras abajo; llego á la calle, tomo una manuela y grito al cochero:

—¡A la Estación del Norte!

Y cuando consigo verme en el vagón, no puedo menos de decir mentalmente:

—¡Cuántos sacrificios tiene que hacer el hombre para arribar á una playa salvadora! Ahora sólo falta que llegué á Fuenterrabía, ¡y no me gustel.—L. T.

## GACETILLA.

Extracto de la sesión ordinaria celebrada por el Ayuntamiento de esta ciudad en segunda convocatoria el día 22 del actual.

Abierta la sesión bajo la presidencia del Sr. Alcalde D. Francisco Javier de Despujol, con asistencia de los Sres. Bonet, Tudurí, Anglada D. Pedro, Llorens, Cortés y Mercadal D. Martín fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Habiéndose adquirido del predio Santa Victoria mas de cien estacas ó rodrigones para sostener el arbolado del Paseo de San Nicolás, su propietario ha manifestado que hacía gracia de su valor por tener en cuenta la angustiosa situación económica del Municipio, y el Ayuntamiento acordó que le fuesen dadas las gracias.

Se acordó aprobar cuantas diligencias é invitaciones ha practicado el Sr. Alcalde para dar mayor realce á los solemnes funerales que han de celebrarse en la Santa Iglesia Catedral el día veinte y siete en sufragio del alma del preclaro hijo de esta ciudad, D. José M.<sup>a</sup> Quadrado.

Se acordó que la calle de las Verduras y plaza Vieja se conviertan en una sola calle que se denominará en lo sucesivo calle de Jose María Quadrado, quedando sin efecto el acuerdo relativo á la denominación del mismo nombre que se dió á la calle en proyecto que desde la plaza de Oléo termina en el camino de San Juan.

El siguiente suelto es de nuestro estimado compañero *El Correo Catalán* de Barcelona.

«Para satisfacción de las cultas publicaciones *El Motín*, *Las Dominicales* y las hojas expuestas en algún kiosco de esta ciudad, sin que la autoridad las arranque y entregue al fuego por mano de la policía, vamos á dar conocimiento de las hazañas heroicas de un Cura de aldea.

Es éste el Párraco del poblado del Cristo en la gran Antilla.

¿Y qué hizo este Párraco?

Casi nada; lo que no son capaces de hacer durante toda su existencia los librepensadores impíos de todo linaje y catadura.

Atacaron los filibusteros el poblado, entre los defensores estaba el Cura, no para disparar balazos, lo cual, después de todo, enarde-

ce el ánimo y aumenta el valor de los que tal hacen.

El Cura limitó su acción á curar á los heridos, con los cuales cargaba al hombro uno tras otros llevándoselos á su casa, donde recibían auxilio corporal y espiritual.

Murió uno de aquéllos, y no teniendo caja para enterrarle, envolvió el cadáver con su pobre sotana: llegaron después á pasar por el poblado enfermos, aspeados, descalzos varios soldados españoles, y á todos los metió en su casa, distribuyendo entre ellos cuanto poseía en ropas, comestibles y dinero.

Y tras de tanta caridad y abnegación llegó un día en que sus feligreses vieron al heroico sacerdote presentarse en el altar descalzo, porque había dado cuanto poseía á los aspeados y heridos, y no tenía dinero ni donde reponer las prendas regaladas.

Después de algún tiempo tuvo noticia el General en jefe de los rasgos sublimes del ministro de Dios, y envióle la cruz de Beneficencia.

¿Y nada más?

Nada más: como que el pobre Cura no hablaba de sus hechos en su poblado, quedó pobre, casi desnudo y descalzo, gobernando su iglesia tan pobre como él, y asistiendo á sus feligreses arruinados por la guerra.

Dios premie al excelente y santo sacerdote, ya que los hombres no han sabido premiar bastante sus méritos.

¿Que dirán de esto *El Motín* y todos los librepensadores?»

Ha llegado á nuestra noticia que el programa de la función que tendrá lugar el próximo lunes en conmemoración del nacimiento del virtuoso y esclarecido D. José M.<sup>a</sup> Quadrado será el siguiente:

Reuniránse en la Casa Consistorial el Ayuntamiento, Autoridades provinciales, locales y demás empleados para dirigirse seguidamente á la Santa Iglesia Catedral á ocupar los puestos previamente designados.

Saldrá la procesion compuesta del Clero parroquial y Catedral con cruz alzada por la puerta mayor recorriendo las calles del Obispo, San Sebastian y José M.<sup>a</sup> Quadrado, siguiendo por su orden las Comisiones de los Ayuntamientos de Menorca, el Ayuntamiento de esta ciudad presidido por el Sr. Delegado y demas Autoridades superiores; cerrando la Comitiva las demas Autoridades locales y empleados de los distintos ramos de la Administración.

La banda popular dirigida por D. Guillermo Alba con marchas adecuadas al piadoso acto amenizará dicha función.

Al llegar á la casa donde vió la primera luz el Sr. Quadrado será descubierta la lápida conmemorativa de su nacimiento y acto seguido se cantará un responso en sufragio de su alma; regresando despues la procesion á la Catedral en donde se celebrarán las solemnes exequias anunciadas.

No dudamos que estos vecinos rindiendo un tributo de respeto y veneración á la memoria del preclaro hijo de esta ciudad, gloria de España, de las Baleares y de esta población concurrirán á tan piadosos actos.

Se ha concedido al Cura-Regente de la parroquia de Nuestra Señora del Carmen D. Pedro Pons Bauzá la gracia de poder dar dos veces al año la Absolucion Papal á los devotos de la Virgen del Carmelo. Así lo leemos en un periódico.

La corriente de emigración va extendiéndose de cada día entre nosotros, siendo muchas las personas que han abandonado ya sus caros lares y tienen el pié en el estribo otras muchas para imitar á las primeras. Al número ya considerable de los que han marchado en busca de trabajo á otras tierras, hay que añadir treinta pasajeros que salieron el lunes de esta semana y otros más que van á salir el próximo lunes. Como se ve nuestra infortunada situación continua acentuándose por efecto de la escasez de trabajo y de medios suficientes para la vida, ocasionando en muchas familias desmembramientos crueles y separaciones acerbísimas. Nosotros deploramos como los que más tan precaria situación y si fuera tan fácil remediarla como es nues-

tro deseo, muy pronto trocaríase en mejores tiempos.

Con la retribución anual de trescientas cincuenta pesetas respectivamente se ha establecido un peaton conductor de la correspondencia de Fornells á Mercadal y otro de San Cristóbal á Mercadal.

Mañana último domingo de mes, celebrarán reunion reglamentaria los Celadores y Celadoras del Apostolado de la Oracion de esta ciudad: la de celadoras será á las 4 y media de la tarde, en la sacristía de San Agustín, y la de celadores en el Círculo Católico, al anochecer. A esta quedan invitados los asociados de cada coro.

El astrónomo Sr. Noherlesoom en su Boletín meteorológico hace la siguiente prevision del tiempo para lo que resta de la actual quincena:

Desde el 20 hasta el 25 habrá fuertes calores, que determinarán la formación de un periodo tempestuoso, bien definido, de bastante amplitud y de caracteres poco ordinarios, por los cuales merece señalarse como uno de los más notables de este verano en nuestras regiones.

Este periodo tempestuoso se desarrollará desde el 25 hasta el 28 inclusive, adquiriendo su mayor intensidad y extensión en nuestra Península en los días 26 y 27, siendo en ellos bastante generales las lluvias tempestuosas y las tormentas.

Del 30 al 31 se reproducirán éstas en nuestras regiones, pero con poca intensidad.

Un médico de Rumanía, observó que entre los obreros de las minas de petróleo de Campino no se había producido nunca un solo caso de tuberculosis, y se propuso realizar experimentos con este aceite, administrándolo á todos los enfermos tuberculosos que asistía.

El petróleo lo administra en la misma forma que sale de la tierra, sin hacer otra cosa que filtrarlo por un papel ordinario de filtros, y valiéndose para la ingestión de cápsulas.

Como complemento hace respirar á los enfermos aire fuertemente saturado con el olor del petróleo.

Los resultados obtenidos con este procedimiento son sorprendentes.

Cesa por completo la tos, desaparecen los sudores, se recobra el sueño y el apetito, curándose las lesiones pulmonares.

El único inconveniente es el de que al respirar se huele á petróleo, pero no produce desarreglos gástricos.

## TELEGRAMAS

### Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 24.—1'50 m.

La columna que manda el general Linares salió para Ramón Yaguas para perseguir á Calixto Garcia.

Créese que se llegará á un arreglo entre el Gobierno y las minorías para la aprobación de los proyectos económicos.

Interior 63'55.

Exterior 76'10.

Barcelona 23 de Julio.—7 n.

Interior 63'58

Exterior 75'95.

Cubas, 72'00

Nortes, 27'70.

Orenses, 36'25

Libras, 29'62

Franco 00'00

## VARIEDADES

### El yate «Thistle»

Este precioso buque, en el que ha viajado recientemente la ex-emperatriz Eugenia, fué arrendado por ésta á su actual dueño el almirante Fane en la cantidad de 30.000 francos.

Su nombre primitivo era *Trouc*, y fué lanzado al agua hace quince años.

El yate es de construcción elegante, y está pintado exteriormente de blanco con relieves dorados.

Anda 12 millas por hora, tiene mástiles y de su máquina se dicen maravillas.

Su tripulación se compone de 23 hombres, todos ingleses.

El *Thistle*, por dentro, es un paraíso.

Tiene un cuarto de fumar que es una maravilla de gusto; su blancura se armoniza perfectamente con el tono claro de los muebles.

En el salón de lectura hay una biblioteca completa.

La ex-emperatriz entretenía sus ocios de abordo en labores de «crochet», de las que hace verdadero derroche.

Buena prueba de ello son las muestras que en todas partes del buque se ven.

Tanto en la citada sala de lectura como en el cuarto de dormir, se nota variedad de «velillos» de hilo, de lana y algodón confeccionados por Su Magestad.

Otro pormenor que prueba la afición que conserva la egregia dama por los usos y costumbres de su país natal. En todos los camarotes del *Thistle* hay actualmente alcarrazas andaluzas para conservar fresca el agua.

El buque lleva sobre cubierta dos cañoncitos de bronce para disparar salvas.

### Las fortificaciones de los Estados Unidos.

Ahora resulta que habiendo reducido el Senado de Washington á 11 millones de dollars el crédito para fortificación y artillado de las costas, no podrán emprenderse trabajos nuevos de importancia, pues sólo la conclusión de los empezados en Nueva York y San Francisco importan doble cantidad.

El vasto plan general que hay pendiente se limitará, por tanto, á continuar las fortificaciones de estas dos plazas y á la adquisición de algun armamento.

Para la fortificación completa de las costas sería necesario un total de 683 cañones de diferentes calibres, y sólo hay terminados ó en construcción 72 piezas.

Serían también necesarios 70 morteros de 30 centímetros y 24 de 25.

Con la parte de crédito destinada á armamento y que es próximamente de un millón de dollars, podrían adquirirse 49 cañones de diversos calibres; pero los de 40 centímetros no estarán terminados antes de tres años, destinándose 18 á Nueva York, 16 á San Francisco y otros 10 á diferentes puntos.

El peso de cada una de estas piezas será de 110 toneladas.

Trátase igualmente de construir bastantes cañones de tiro rápido y torpedos.

En cuanto á las fortificaciones que van á ser principiadas ó continuadas, el general de ingenieros W. P. Craighill ha manifestado, según refiere la *Revue du Cercle Militaire* de 23 de Mayo, que son las que siguen:

Continuación de trabajos en Nueva York y San Francisco.

Principios de fortificaciones nuevas en Filadelfia, Baltimore, Washington, Hampton Roads, Norfolk, Charleston, Savannah, Cayo Hueso,

Panzacola, Mabile, Nueva Orleans, Galveston y alguna otra.

Dicho general desea activar estos trabajos en cuanto se lo permitan los recursos de que dispone, á fin de que las costas de los Estados Unidos queden en el menor plazo posible en buen estado de defensa.

### La civilización americana.

El procesado Joseph Cocking, que se encontraba en la cárcel de La Plata (Maryland) esperando sentencia por la causa que se le siguió por haber dado muerte á su mujer y cuñada, fué sacado de aquélla por 25 hombres enmascarados y ahorcado de un árbol próximo.

La ejecución se fraguó premeditadamente, y el pretexto de que se valieron los lynchadores para justificar ese hecho es de lo más original en el género.

Un proceso anterior que se vió en el mismo punto ocasionó grandes gastos judiciales que debían pesar sobre la población. Al fin consiguieron los vecinos que el Estado corriera con los mismos; mas temiendo no poder conseguir esta vez ese resultado, en discusión pública determinaron conocidos individuos no correr el riesgo de tener que pagar los dispendios legales de este proceso.

Dispersáronse poco después, y por la noche las personas indicadas se dirigieron á la cárcel, guardada sólo por un negro que no les pudo ofrecer resistencia, y sacado de allí al preso lo ahorcaron á pesar de sus gritos y protestas.

### Motor aéreo

El profesor Chanut, de la Sociedad Americana de Ingenieros, ha efectuado en Miller, Indiana, á presencia de un comisionado del Gobierno, experimentos con aparatos voladores, con los cuales se promete resolver el problema de la navegación aérea.

El ingeniero ha construido varios modelos; uno de ellos se elevó á una altura de 15 pies, y recorrió contra el viento, con ayuda de poderosas alas, un espacio de 200.

El inventor espera hacer sus motores tan resistentes y dirigibles, que podrán conducir grandes pesos en cualquiera dirección.

## ANUNCIOS

D. FRANCISCO JAVIER DE DESPUJOL *Alcalde constitucional de esta ciudad.*

Hago saber: que con el objeto de hacer desaparecer todo foco de infección es de suma conveniencia el mayor aseo y limpieza en los domicilios é inmediaciones de esta ciudad, y para conseguirlo he dictado las siguientes prevenciones:

1.º Los vecinos cuidarán de tener limpios los estercoleros para cuyas operaciones utilizarán las primeras horas de la mañana hasta las siete de la misma.

2.º En los lavaderos deberán quedar limpios diariamente los depósitos de aguas sucias.

3.º No se permitirá la existencia de cerdo alguno dentro de las casas de la población.

4.º Se consideran inutilizados los cebaderos de cerdos que no reúnan las condiciones higiénicas prevenidas, tales como tener pendiente suficiente á fin de que no queden encharcadas las aguas y orinas, debiendo levantarse diariamente los estiércoles.

5.º Los dependientes de mi autoridad practicarán visitas domiciliarias para el exacto cumplimiento de estas disposiciones.

6.º Los infractores incurrirán en la multa de una á veinte y cinco pesetas según la gravedad de las faltas.

Espero de la sensatez y buen sentido de estos vecinos, que no darán lugar á que me vea obligado á usar de las medidas de rigor que la legislación sanitaria pone en mis manos, para la conservación de la salud pública. Ciudadela 23 de Julio de 1896.

El Alcalde—Francisco Javier de Despujol.

### Banco de Ciudadela

En virtud del artículo 15 de los Estatutos por los cuales se rige esta Sociedad, la Junta de Gobierno, en sesión de hoy, ha acordado celebrar la Junta General ordinaria de señores accionistas el día 3 de Agosto próximo, á las cinco de la tarde, en el local que ocupa este Banco.

Al efecto se convoca á los señores accionistas para dicho día, suplicándoles la puntual asistencia.

Ciudadela 7 Julio de 1896.—P. O. de la Junta de Gobierno, *Joaquín Comella*, Secretario.

## Heroica defensa de Ciudadela de Menorca

CONTRA LA INVASION SARRACENA EN EL AÑO DE LA DESGRACIA 1558,  
POR UN CIUDADELANO

Se halla de venta en la imprenta de *El Vigia* á 10 céns. el ejemplar.

### Tipografía y librería del Sagrado Corazon de Jesús.

En la imprenta de ese periódico, se halla á la venta, un gran surtido de devocionarios y libros de piedad, tanto de lujo como de propaganda, novelas de instrucción y recreo, libros de enseñanza y efectos para escuelas.

Papel para cartas tamaño holandés y medio holandés, tanto en luto como sin él, sobres de todas clases, colores y precios, desde 25 céntimos de peseta el 100, papel hilo de las más acreditadas marcas, papel para oficinas, papel comercial á 250 pesetas paquete de 50 cuadernillos, papel diario doble y sencillo, papel para dibujo, papel chupon y para calcar, papel vidrio, papel para embalaje, papel colores ordinarios, charol y satinados, chagrín y moaré etc. etc. Libros y libretas en blanco, cartulinas blanca y de color, carones, carpeas hule en varios tamaños.

Plumas y plumillas, lapices, gomas, difuminos, coraplumas, regletes, corapapeles, arena, lacre, lapiceros, pizarras, obleas, esuchos de dibujo, escribanías y tinteros, limpia plumas, y una infinidad de artículos de escritorio. Tinas para escribir sellar y copiar, negra y en colores. Crucifijos, estauitas, pilas, rosarios y medallas, correas y cintos de hábito y escudos plata. Estampas, vistas, paisajes, oleografías, cromos y recortes Marcos para retratos de todas clases. Petacas y carteras de bolsillo.

Tarjetas de visita á 4 rs. el ciento.

## TIJERAS

Las hay en esta imprenta de 7, 6 1/2, 6, 5 1/2, 5, 4 1/2 y 4 pulgadas. Garantidas por su perfección y duraderas, precios económicos.

### Práctica de los nueve oficios del Corazon de Jesús por el P. Luis Fiter

Véndese á dos reales el ejemplar en la imprenta de este periódico.